

Estimados compañeros/as de la asociación 09:

Recientemente, a raíz de la noticia sobre la aprobación del Decreto por el que se establece la ordenación y el currículo de ESO y Bachillerato en Andalucía, muchos nos habéis hecho llegar vuestra preocupación ante la situación normativa que nos espera el próximo curso y nos habéis pedido que realicemos una serie de actuaciones. Con este escrito nos gustaría ponerlos al día de lo que hemos hecho desde nuestra llegada en noviembre a la Junta Directiva de la Asociación 09 y la información de que disponemos a fecha 15 de mayo de 2023 sobre la normativa que, ya aprobada, desconocemos aún.

Desde la publicación el 15 de febrero del borrador de los decretos y órdenes:

- Hemos creado una página web donde hemos publicado las distintas acciones e información relevante para nuestra especialidad.
- Hemos elaborado el escrito de alegaciones que llegó a la Directora de Desarrollo Educativo, el cual nos consta se leyó y fue el documento base sobre el que se partió en la reunión celebrada el 21 de abril.
- Hemos escrito el manifiesto en apoyo a la Educación Artística, reuniendo firmas de claustros y a través de change.org (en total más de 7500).
- Estos escritos se han difundido también al Defensor del Pueblo y al Consejo Escolar Andaluz.
- Los sindicatos también han sido informados y nos consta que algunos han llevado nuestro escrito de alegaciones a las mesas de negociación correspondientes.
- Hemos hablado con distintas asociaciones como ASPROMúsica o la Federación 09+ que nos han mostrado todo su apoyo y aconsejado sobre las estrategias más efectivas para que nos oigan.
- Nuestra presidenta, Celia Ruiz, ha mantenido distintas entrevistas en medios de comunicación tanto de radio como de prensa audiovisual.
- Hemos contactado con personalidades políticas de distinto signo que han dirigido preguntas en la Comisión Parlamentaria para que fueran respondidas por la Consejera Patricia Del Pozo.
- Cuando se planteó una convocatoria de manifestación para principios de marzo, comenzamos a tramitar los permisos pertinentes pero las cifras de asistentes confirmados no llegaban a 50 por lo que se suspendió.
- Hemos lanzado una campaña en redes sociales llamada #martesconArtes en donde hemos intentado que se nos visualice a través de nuestra creatividad y trabajo en el aula.
- Creamos una lista de distribución de los centros andaluces para que le llegara a la mayor parte de los docentes de dibujo la existencia de nuestra asociación. Esto, junto con lo anteriormente expuesto, ha hecho que seamos casi 600 socios/as.
- Hemos creado distintos grupos de trabajo para, entre otras cosas, elaborar programaciones para tener mayor presencia a través de las materias de diseño propio. La carpeta con las programaciones compartidas por los compañeros/as se encuentran en la página web www.asociacion09.es
- Y por último, hemos mantenido una reunión con la Directora de Ordenación Educativa a la que le pudimos expresar en persona nuestras preocupaciones y lo que hemos reclamado no solo desde el 15 de febrero, sino mucho antes.

Todo lo expuesto anteriormente no podría haberse hecho sin la participación de los socios/as que nos han ofrecido su ayuda y sin la cual no podríamos haber hecho prácticamente nada. Aprovechamos estas líneas para mostrarles nuestro profundo agradecimiento.

En la citada reunión, se nos indicó que se iba a estudiar el aumento a 2 horas en primero de la ESO, que se iba a revisar el nombre de la materia optativa 'Taller de Educación Plástica', que se iba a buscar un lugar en 4º ESO para los contenidos de Dibujo Técnico suprimidos en la materia 'Expresión Artística' y que se iba a revisar la situación de materias como Dibujo Técnico o Cultura Audiovisual en Bachillerato. Además, le expusimos la situación desfavorecida de nuestra especialidad respecto a la asignación de materias que nos pertenecen pero imparten otras especialidades.

Doña Almudena García nos indicó que todavía faltaban como dos borradores más y por tanto no sabía cuando iba a aprobarse el decreto. Este fue el motivo por el que preferimos esperar al conocimiento del siguiente borrador antes de informar, por ejemplo, sobre una posible oferta obligatoria de la materia optativa de Dibujo Técnico en 4º ESO, entre otras promesas.

Como planes futuros, estamos organizando distintos proyectos, a destacar un censo de hornos de Cerámica para poner en valor ese recurso y el próximo encuentro regional de profesorado de dibujo para el próximo otoño pero sin perder de vista el calendario de actuaciones que queremos proponer y así seguir luchando para que nos tengan en cuenta en el próximo cambio normativo.

Seguimos a la espera de la publicación de las respectivas órdenes donde se concrete el desarrollo curricular de nuestras materias. En cuanto conozcamos su contenido difundiremos un análisis de nuestra situación normativa y las propuestas de actuaciones para que, a partir de su conocimiento, nos hagamos más fuertes y luchemos por lo que creemos justo y necesario para nuestro colectivo y nuestro alumnado.

Un saludo,

La Junta Directiva de la Asociación 09.